

# México tiene recursos para enfrentar "la peor crisis": Hacienda

Dora Villanueva | martes, 18 jun 2019 11:25



*Ciudad de México.* México tiene los recursos para enfrentar "la peor crisis que podríamos tener", aseguró Arturo Herrera, subsecretario de Hacienda. Sin embargo, no se puede utilizar "ese colchón" porque no hay reglas claras que definan cómo hacerlo, añadió.

En una reunión con inversionistas convocados por la calificadora Fitch, destacó que el país ha visto tres crisis graves en los últimos 100 años. Todas caídas de 5 por ciento en el producto interno bruto (PIB). Ante un escenario similar, el país tiene un "chaleco antibalas", entre ellos el Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP), que asciende a 280 mil millones de pesos.

"Si hubiera una caída de la actividad económico altísima, de 5 por ciento, que es una caída que sólo ha ocurrido tres veces en los últimos 100 años, el impacto en los ingresos públicos sería de uno por ciento del PIB", explicó.

Continuó: "Ya lo tenemos. Ya tenemos los recursos para paliar la peor crisis que podríamos tener (a través del Fondo). Ahora lo que tenemos que generar son reglas que nos digan que sólo los podemos utilizar cuando llegue esa crisis y hoy esas reglas no están bien definidas".

Al FEIP se suman la línea de crédito flexible con el Fondo Monetario Internacional por 74 mil millones de dólares y 178 mil millones de dólares de las reservas internacionales del Banco de México.

Adicionalmente es necesaria una política contracíclica, aunque por el momento el país no tiene los recursos para implementarla. "No tenemos una política contracíclica. Sí tenemos fondos muy importantes, pero están asociados a los ingresos públicos y los que tienen que estar operando son aquellos que cuando estás en una recesión, se amplíen".

Por otro lado, dijo que el gobierno está siendo "muy prudente con el gasto" y aseguró que no se tienen previstos recortes adicionales, como advirtió el 17 de junio la firma de riesgo Moody's, al argumentar que los ingresos son insuficientes.

"Los ingresos no van mal. La razón por la que nosotros podríamos recortar el gasto es si la disminución en la actividad económica hubiera impactado en los ingresos, pero éstos no han sido afectados", aseveró.

No obstante, matizó, "sí hay posibilidades de ajuste, pero no es algo que estemos planeando por el momento".